

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

9. Januar 2024

|                    |  |
|--------------------|--|
| <b>Beginn</b>      | 17:00 Uhr  |
| <b>Ende</b>        | 18:28 Uhr  |
| <b>Anwesende</b>   | Inga, Justus, Tom, Nika, Kevin, Min, Dennis, Johannes, Gonne               |
| <b>Redeleitung</b> | Dennis   |
| <b>Protokoll</b>   | Johannes, Nika   |
| <b>FSR</b>         | <i>Anwesend:</i> Johannes, Nika, Gonne <i>Abwesend:</i> Daniel S., Camilla |

## Termine

|         |           |       |  |
|---------|-----------|-------|--|
| Januar  | 12.       | 18:00 | <b>KoMa-Nachtreffen</b>                        |
|         | 22.       | 17:15 | <b>Vereinsmitgliederversammlung</b>            |
|         | 24.       | 18:30 | <b>FSK</b>                                     |
|         | 29.       | 9:45  | <b>Besuch des Kanzlers im Fachschaftsraum</b>  |
|         | 31.       |       | <b>Schulbesuch</b>                             |
| Februar | 2.        | 9:50  | <b>Fachbereichsrat (FBR)</b>                   |
|         | 8.        | 18:30 | <b>Mathemusikabend (MMA)</b>                   |
|         | 9.        |       | <b>LaMa (Lange Nacht der Mathematik)</b>       |
| März    | 6. & 8.   |       | <b>Vertrauensschulung</b>                      |
|         | 9.        |       | <b>Tag der Mathematik</b>                      |
| April   | 24.       |       | <b>Girls' Day</b>                              |
| Juni    | 14. – 16. |       | <b>Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)</b> |

## Schriftliche Kunde

- ☒ Der ewige Kalender erinnert uns daran, die Sprechzeiten der ATM auf deren Webseiten auf Aktualität zu prüfen. Im Zuge des Plätzchenverteils ist uns aufgefallen, dass die Angaben an den Türen und auf der Webseite oft nicht mit der Realität übereinstimmen. Wir nehmen uns vor, Ende des Jahres vor dem Plätzchenverteilen darauf zu gucken und in dem Zuge vielleicht die ATM per Mail darauf hinweisen.
- ⓐ Frau Cramer wird am 17.1. ihren letzten Arbeitstag am Fachbereich haben. Sie bedankt sich für die langjährige gute Zusammenarbeit und wünscht allen einen guten Start ins neue Jahr.
- ⓐ Olga Ishchuk bedankt sich für das süße Weihnachtsgeschenk und wünscht uns ein erfolgreiches Jahr 2024.
- ⓐ Morgen hält Prof. Sabrina Pauli ihre Antrittsvorlesung zum Thema „Kurvenzählung leicht gemacht: Wie man mit tropischer Geometrie algebraische Kurven zählt“ (17:15 Uhr, Uhrturmhörsaal). Davor hält sie einen Vortrag „What is tropical geometry?“ um 16:15 Uhr in Raum 234.
- ⓐ Nicolas Pischke hat am Freitag, 19.1. um 9 Uhr in 244 seine Doktorprüfung zum Thema „Proof-Theoretical Aspects of Nonlinear and Set-Valued Analysis“.
- ⓐ Am Donnerstag, 08.02.2024, 09:00 – 11:30 h, findet der Schulungstermin zur „Studiengangsentwicklung und Qualitätssicherung im neuen Verfahren“ statt. Dezernat II bittet (unter anderem) die Fachschaften, den Termin vorzumerken.
- ⓐ Am 18.1. ab 22 Uhr ist MaWiDa Party von den Materialwissenschaften im Schlosskeller. Vorverkauf ist am 11.1. an der LiWi-Mensa und am 15.1. und 16.1. an der Mensa Stadtmitte, jeweils von 11 bis 13 Uhr.
- ⓐ Die ZaPF (Bundesfachschaftentagung der Physik) hat eine Resolution zur Stärkung von wissenschaftlichen Kooperationen trotz politischer Spannungen verabschiedet. Wir haben diese per Mail bekommen und die ZaPF freut sich, wenn wir darüber ins Gespräch kommen.
- ⓐ Aus der Dekanerunde kam eine Erinnerung an die Hinweise zum Verhalten in akuten Gefahrensituationen. Die Hinweise sind auf dieser Webseite<sup>1</sup> zusammengefasst.

## Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer\*innen für die folgenden Tätigkeiten:

---

<sup>1</sup>[https://www.tu-darmstadt.de/bedrohungsmanagement/verhaltenshinweise\\_schulungen\\_bm/](https://www.tu-darmstadt.de/bedrohungsmanagement/verhaltenshinweise_schulungen_bm/)

**Skatturnier-Orga** ([skatturnier@mathebau.de](mailto:skatturnier@mathebau.de)) Die Skatturnier-Orga sucht dringend neue Mitglieder! Bisher wurde ungefähr alle drei Monate ein Turnier organisiert und dies würde seltener werden, wenn sich niemand findet.

## Arbeitsaufträge

**Lebensmittel** (Jantien; ?)

**Schrank besorgen** (Marc; auf Weiteres)

**Mailinglisten** (Johannes; nach OWO)

**Held\*innen-Plakat** (Patrick; ?)

**Klopapier** (Min; 23.01)

**Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken** (Camilla; 07.11.)

**Partyinteresse auskundschaften** (Manni; 23.01.)

**FSK-Finanztag dokumentieren** (Johannes; 23.01.)

## TOP 1: Mitgliederversammlung FS-Verein

Es wird wieder eine Mitgliederversammlung geben, diesmal am 22.01.24 um 17:15 Uhr in 244. Dabei soll vor allem der 2. Vorsitz und die Kassenprüfung neu besetzt werden. Wenn du Interesse an einem dieser Ämter oder einem anderen Amt im Verein hast, sprich Justus, Gonno oder Johannes an und komm zur Versammlung.

Die Kassenführung hat sich unsere Finanzen dieses Jahr mal genauer angeschaut. Dabei ist aufgefallen, dass wir Rücklagen aufgebraucht haben. Der Verein ist aktuell also finanziell nicht mehr so gut aufgestellt. Genauer wollen wir auf der Mitgliederversammlung darüber reden.

Kommt gerne alle vorbei, unabhängig davon, ob ihr Vereinsmitglied seid. Eine Mitgliedschaft ist nicht notwendig, kostet jedoch auch nichts.

## TOP 2: Vertrauensschulung

Am 06.03. und 08.03. wird es eine Vertrauensschulung geben. Wer Lust hat, darf sich bei [inga@mathebau.de](mailto:inga@mathebau.de) bis zum 23.01. melden. Diese soll insbesondere für die Menschen sein, welche Lust haben Vertrauensperson der Fachschaft zu werden, aber auch alle anderen sind willkommen.

Auch Themenwünsche für diese Schulung nimmt Inga entgegen.

### **TOP 3: Schulbesuch**

Am Mittwoch, 31.1., kommen uns 65 Schüler\*innen besuchen, dafür werden 2-3 Studierende für eine Austauschrunde gesucht. Der genaue Zeitplan steht noch nicht, die Austauschrunde wird am späten Vormittag sein.

Gonne hat Interesse und wir hängen einen Zettel in den Flur um noch weitere Studierende zu finden.

### **TOP 4: Skatturnier-Orga**

Die regelmäßigen Skatturniere wurden bisher von Alex, Jonas und Nika organisiert. Da zwei von ihnen bald nicht mehr promovieren, sucht das Orgateam dringend nach neuen Mitgliedern.

Das nächste Turnier ist für Ende März geplant und dies wäre eine ideale Möglichkeit, neue Orga einzuarbeiten. Meldet euch bei [skatturnier@mathebau.de](mailto:skatturnier@mathebau.de).

### **TOP 5: Karaokeabend**

Wir wollen einen Karaokeabend im Mathebau organisieren und denken darüber nach, inwiefern wir diesen beim Sicherheitsdienst oder dem zentralen Veranstaltungsmanagement anmelden müssen. Unser Dekan verwies uns neulich auf die zentrale Veranstaltungs-Mailadresse von Dezernat IV, wir versuchen also mal dort lieb nachzufragen und schauen, welche Auflagen wir bekommen. Gegebenenfalls sagen wir den Abend halt wieder ab.

### **TOP 6: FaSer-Bericht**

Hier Berichte von ein paar Themen. Die Besprechung der weiter Blöcke verschieben wir auf die nächste Sitzung.

### **MOntAG**

Die Mathebau on tour AG hat sich wiedergefunden und möchte am 27. Februar eine Wanderung durch den Odenwald machen. Es wird dazu bald eine Mail geben. Die Zielgruppe sind hauptsächlich Fachschaftler\*innen, wir wollen aber Leuten die Möglichkeit geben, die Fachschaft kennen zu lernen und laden deshalb über [WasGeht] ein.

## **AStArchiv**

Das AStArchiv<sup>2</sup> ist eine Sammlung von vielen Dokumenten aus der studentischen Selbstverwaltung der Uni. Wir möchten ihnen einen Link zu allen unseren digitalen Protokollen schicken, da diese schon öffentlich im Internet stehen. Es kam außerdem die Idee auf, alte Papierprotokolle zu suchen und dort einzureichen, welche nicht im Internet stehen. Dabei müssten diese auf B-Teile überprüft werden, die vertrauliche oder persönliche Informationen enthalten.

Die Sitzung findet die Idee gut.

## **Überlastung**

Wir wollen etablieren, dass es schneller okay ist, wenn wir für Aufgaben keine Personen finden, um eine Überlastung der Fachschaftler\*innen zu verhindern. Wir finden es auch gut, dass z. B. die Orga des Matheball und auch des Mathemusikabend mehr aus Menschen besteht, die nicht so viel auf Sitzungen sind, solange der Kontakt nicht verloren geht. Im Bezug auf die OWO möchten wir die neue Orga darauf hinweisen, dass es sinnvoll ist, den Aufwand und den Nutzen einzelner Thementeam zu vergleichen und zu schauen, ob es da sinnvoll ist, Alternativen zu finden. Insbesondere beim Geländespiel sehen wir da ein Ungleichgewicht.

## **FreWe-Haus**

Wir haben ein Haus, welches wir vermutlich bald für die nächsten beiden Jahre reservieren, wenn sich nicht noch unerwartet strenge Stornobedingungen herauskristallisieren.

---

<sup>2</sup><https://astarchiv.ulb.tu-darmstadt.de/>